

Compte rendu du CA - MARDI 8 Décembre 2020

En Visio-conférence sur SKYPE

Présents :

N. Chérel, J. Dubois, L. Lécivain, G. Desmares, A. Eveillard, A. Derieux, A. Chauvel, B. Dufay, D. De Oliveira, M. Fuminier, M. Mabile, C. Barange, N. Grison, G. Boudier, S. Rouanet, M. Johnson, C. Goyat, M. Tomasi, F. Brochain

Excusés :

R. Moysan, V. Lagadec, T. Fauchoux, L. Joubreil, B. Jasaitis, C. Texier

1- Nomination de la secrétaire de séance.

En l'absence de Christèle, Nicole CH. fera le compte-rendu.

2- Informations de la municipalité : Par Sabine Rouanet

Cellule de crise : Le calendrier théorique prévoit une reprise des activités extra-scolaires en intérieur à compter du 15 décembre, dans l'attente de la parution des nouvelles mesures, et des éventuels protocoles sanitaires renforcés applicables.

Betton infos : Dans le Betton infos de décembre, une page entière est consacrée au Comité de Jumelage autour du thème : « Noël et traditions dans nos villes jumelles »

Le Comité de Jumelage remercie la municipalité pour lui permettre une telle visibilité.

Projet Betton/ Barberino : Sabine accuse réception du mail pour une rencontre avec le service jeunesse.

Ajout de François Brochain : Les panneaux indicateurs des villes jumelles ont été refaits et remis en place à l'entrée du parking médiathèque il y a une quinzaine de jours.

3- Point et situation sur les Cours de langues /ateliers ludiques : Intervention de Geneviève

Les cours de langues adultes continuent en Visio-conférence. Les cours de Polonais et Espagnol fonctionnent au complet. Peu de retour pour les cours d'Anglais.

Les professeurs sont payés en intégralité.

Les ateliers ludiques sont suspendus jusqu'à la reprise possible en présentiel, les cours manqués seront rattrapés en fin d'année.

4- Café littéraire Compte-rendu adressé par Joëlle

- Rencontre en visioconférence le 28 novembre. Nous étions 11, et 3 ont envoyé leurs avis.
- Cette fois-ci pas d'incident technique.
- Bons échanges, sympathiques et plus efficaces qu'en juin. Mais plus directifs. Claire nous a accompagnés pour la 1ère fois. A la fin, elle a eu un mot très sympa pour le groupe. Merci à toi, Claire.
- Pour qu'il y ait un retour vers les adhérents, le speed booking envisagé va désormais s'appeler « 3 min pour un livre » pour rester français.
- Objectifs de la séance :
 - Continuer échanges et avis,
 - Sélectionner des coups de cœur
 - Sélectionner 4 auteurs à inviter.
- Samedi prochain une petite réunion avec la médiathèque permettra de rédiger l'invitation à envoyer aux auteurs choisis.
- Maurice Le Rouzic va faire le compte rendu.
- 21 ouvrages ont été présentés. Pour l'instant 7 coups de cœur se distinguent.
- Prochaine rencontre le 23 janvier.

5- Communication/ lien avec les adhérents

- Calendrier de l'Avent : Chaque jour Nicole CH. envoie aux adhérents des deux dernières années une petite carte adressée par le Comité de Jumelage (photo de nos villes jumelles, recettes, activités du Comité). L'objectif étant de recréer du lien avec nos adhérents
- L'idée plaît beaucoup, les retours sont nombreux et positifs.

6- Soirée Visio avec les villes jumelles.

A la dernière réunion du Comité de Jumelage nous avons envisagé de proposer, un peu avant Noël, des soirées retrouvailles par Visio, entre les Bettonnais et leurs correspondants dans nos villes jumelles.

- Une soirée par pays : Angleterre : Vendredi 11 Décembre / Allemagne : Samedi 12 décembre / Pologne : Vendredi 18 Décembre / Italie : Samedi 19 décembre
- Horaire 19H30 on se connecte
- Thème : Apéritif virtuel. Nous trinquerons par écrans interposés.
- Public concerné : Les personnes (jeunes ou familles) ayant participé aux derniers voyages et accueils

A ce jour les inscriptions sont assez peu nombreuses :

- De Marylène pour l'Angleterre : 12 Personnes de Moreton, 8 familles de Betton
- De Bernard pour l'Allemagne : 7 familles de Betton. *Bernard va renvoyer un message à Didi pour relancer le projet*
- De David pour l'Italie : 5 familles de Betton
- De Joëlle pour la Pologne : *Pas de nouvelles. Agata qui va quitter le Comité de Grodzisk, semble déjà un peu partie.* A Betton, 5 familles se sont manifestées pour participer. La barrière de la langue est un obstacle.

Les raisons nous semblent être majoritairement pour les adultes la barrière de la langue et la mise en place des techniques de Visio. Pour les jeunes ceux-ci communiquent de façon spontanée, hors cadre déterminé.

Sabine note le côté positif pour une première expérience.

7- Projet jeunes Betton / Barberino

Historique

- Projet proposé par Barberino entre les jeunes de Barberino et les jeunes de Betton. Sur le thème : « Discuter de l'avenir de l'Europe et défier l'Euroscpticisme » Elargir le projet avec l'utilisation d'outils numériques et des méthodes de communication à distance
- Un dossier de demande de subvention européenne pour ce projet a été envoyé pour le 1er septembre
- Rencontre à Betton de Nicole CH avec la principale de Betton pour la présentation du projet. Pas d'écho favorable
- Présentation du projet à des membres de la municipalité pour que ce projet puisse être pris en charge par le service jeunesse. Echo favorable.
- Mail de Barberino le 6/11 nous informant qu'ils n'avaient pas eu le temps de rencontrer le directeur du collège. Projet en stand-by
- Fin Novembre Rencontre en Visio avec les membres du Comité de Barberino et la professeur Serena Cinque. Reprise du projet par la professeure avec le calendrier suivant :
- **Lundi 7 décembre** Rencontre avec des jeunes de Barberino qui dirigeront le projet. Regrouper les idées et propositions et organiser une rencontre pendant les fêtes de Noël (le 28 ou 29 décembre) avec tous les autres jeunes.
- **Lundi 28 ou mardi 29** : Création du matériel à envoyer aux Jeunes de Betton pour se présenter (vidéo, photos, descriptions d'eux-mêmes) et pour poser des questions (quiz, test, interview, vidéo interview... ?) sur le thème de l'Europe, de sa connaissance, de sa perception
- **Tout cela finalisé pour préparer la rencontre avec les jeunes de Betton pendant leurs vacances d'hiver (du 6 au 22 février 2021) - premier contact !**

-De Nadia : « Nous espérons que vous pourrez former un groupe de jeunes qui vont préparer leur présentation et celle de leur pays. (Il y aura surement des modalités numériques qu'ils connaissent mieux que nous, lesquelles pourront contribuer à réduire la distance physique) ».

À la suite de ce mail du 6 Décembre, Nicole CH. a adressé un message à Sabine R., Thierry F., Yann Jolivel pour un nouveau rendez-vous avec les acteurs du service jeunesse de la mairie et reprendre ensemble le projet »
Mme Cilla Goyat nous parle d'un professeur d'histoire du collège qui pourrait être, selon Mme Goyat, intéressée par ce projet. Nicole CH. et David D.O. pensent qu'il est difficile de passer outre la décision de la principale du collège. Sabine va insister auprès du service jeunesse pour avoir un RV au plus tôt. David et Nicole CH. souhaitent être présents, ensemble, à ce RV.

8- Site internet

Guénaëlle va mettre sur le site : La page du Betton Infos (Noël dans les villes jumelles), une photo du Calendrier de l'Avent, une information sur la soirée Visio avec les villes jumelles.

Nicole CH. va tenter la même chose avec la page Facebook.

9- Situation financière : Sur le compte : 16855,25€ Sur le livret : 5412,29€

10- Suggestion

Nicole CH. propose de simplifier le nom « Comité de Jumelage », le mot « Comité » ayant une connotation assez ancienne et donnant une notion de groupe fermé. Proposition de : Betton-Jumelages mais à réfléchir avec d'autres propositions possibles. En sous-titre le nom de « Comité de Jumelage » sera bien sûr conservé.

*François B. nous rappelle que « Comité de jumelage » est utilisé car une charte **de jumelage** est signée entre deux villes jumelles et que la gestion en est donnée à **un Comité**.*

11- Autre

Nicole CH. donne des nouvelles de René M. qui a subi une intervention. Claudette Schmourlo adresse son bonjour aux membres du CA

Fin du CA à 21H30 – A chacun un JOYEUX NOEL